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付 議 案 件 

＜審議案件＞  

議案第 51 号  第 35 期西宮市社会教育委員委嘱の件              （社会教育課） 

 

＜一般報告＞  

一般報告①  令和 2 年成人式「二十歳を祝うつどい」の実施結果について     〔青少年育成課〕 

 

   以 上 

 

 

傍 聴 １名 
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重松教育長 ただいまより、令和元年度 第４回 教育委員会臨時会を開催します。議事録署

名委員には、長岡委員を指名します。よろしくお願いします。 

ここで、各委員に確認します。 

本日は傍聴希望者が１名おられます。会議は公開が原則であり、本日の案件は非

公開とする理由がないため、全て公開としてよろしいでしょうか。 

  

 （異議なし） 

  

重松教育長 では、異議なしと認め、全て公開とします。 

それでは、事件表の順に審議を進めていきたいと思います。 

はじめに、議案第５１号「第３５期西宮市社会教育委員委嘱の件」を議題としま

す。 

  

社会教育課長 議案第５１号「第３５期西宮市社会教育委員委嘱の件」について、ご説明いたし

ます。 

現社会教育委員の任期は、平成３０年２月３日から令和２年２月２日であり、任

期満了に伴う委員の改選によるものとして、次期社会教育委員委嘱についての審

議をお願いいたします。 

なお、次期委員の任期は、令和２年２月３日から令和４年２月２日までとなって

おります。 

委員候補者につきましては、議案書のとおりとなっておりますが、簡単にご紹介

いたします。 

２枚目の新旧対照名簿をごらんください。 

資料右側の「新 第３５期」についてですが、選任区分「学校教育関係者」とし

て、中学校長会から甲武中学校長の飯干英典さんを推薦いただいております。こ

の区分は中学校長会と小学校長会から２年ごとに交代で推薦していただいており

ます。 

次に「社会教育等関係者」の区分では、資料にあります市内の５団体に対し、社

会教育について見識があり、活発にご意見をいただける方をと依頼したところ、

西宮市ＰＴＡ協議会より根岸直代さん、西宮市スポーツ推進委員協議会より三澤

幹之さん、西宮市子ども会協議会より川本輝子さん、西宮芸術文化協会より田中

理さん、西宮市青少年愛護協議会より森郁子さんを推薦いただいております。 

次に公募委員については、後日改めて募集を予定しております。 
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次に学識経験者として４名を候補者に挙げております。 

このうち、佐藤智子さん、立田慶裕さんにつきましては、第３４期から引き続き

委員をお願いしたいと考えております。服部泰宏さんは、滋賀大学、横浜国立大

学大学院を経て、現在、神戸大学大学院経営学研究科の准教授でございます。ご

専門は経営学ですが、リカレント教育、企業内人材育成などを研究テーマとされ

ています。本多千明さんは、立命館大学や聖トマス大学を経て、現在、武庫川女

子大学教育学部教育学科の講師でございます。シチズンシップ教育や社会科教育

が主な専門分野でございます。 

各候補者の略歴につきましては、資料の３枚目以降におつけしておりますので、 

ご確認をお願いいたします。 

なお、次期社会教育委員会議では、「生涯学習推進計画」や「今後の社会教育施設

のあり方」について審議を予定しております。 

説明は以上でございます。よろしくお願いいたします。 

  

重松教育長 説明は終わりました。 

これより質疑、討論に入ります。 

本件にご意見、ご質問はありませんか。 

なければ、採決に入ります。 

議案第５１号については、原案のとおり可決してよろしいでしょうか。 

  

 （異議なし） 

  

重松教育長 異議なしと認めます。よって、原案は可決されました。 

次に一般報告①『令和２年成人式「二十歳を祝うつどい」の実施結果について』

を議題とします。 

  

青少年育成課長 １月１３日に開催した令和２年成人式「二十歳を祝うつどい」の実施結果につい

て、報告をさせていただきます。 

教育委員の皆様、お忙しい中、ご出席いただきありがとうございました。 

それでは、本日お配りした資料に沿って報告させていただきます。 

まず、１、開催日程ですが、１２時の開場から１５時の会場閉鎖まで、資料に記

載のとおり、予定どおりの流れで実施をいたしました。 

新成人の様子ですが、１２時の開場後も当初はなかなか入場していただけない状
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態が続き、会場変更前と変わらない状況かと思われましたが、式典開始２０分前

くらいから、多くの方が入場を始め、最終的には、ほとんどの皆さんが入場をさ

れました。これは、これまでの成人式と大きく異なる点です。 

式典中の様子は、新成人の移動がしばらく続いていたり、風船を飛ばす人がいた

り、風船が割れたりというようなこともあり、厳粛な雰囲気という感じではなか

ったと思いますが、重大な妨害行為というようなものはなく、野球場という会場

の特性を考えますと、許容範囲であったのではないかと考えております。 

会場開放の時間になりますと、割と早い段階で、ほぼ全員が会場の外に向かわれ

ました。１５時の会場開放終了まで、多くの新成人が出入り口付近から４３号線

高架下にとどまり歓談するという状況で、１５時くらいから徐々に警備員が駅の

方に誘導し、１５時半の時点では、球場周辺に残る新成人は、まばらといった状

態でした。 

資料に戻りまして、２の参加人数・参加率でございますが、参加人数は３，６７

９人、参加率は、６９．４％でした。 

昨年は、参加人数が、３，３００人で、参加率が６２．５％でしたので、参加者

数、参加率とも１割強の増となっております。 

資料３の北部地域臨時バス利用者の状況ですが、塩瀬発着便の往路の利用者が、

１０名ふえましたけれども、そのほかは前年同様の数字ですので、大きな変化は

見られませんでした。 

次の、４、参加者アンケートですが、今回は１２７件の回答がありました。 

アンケート結果につきまして、別紙をごらんください。 

設問１、「甲子園球場での開催について」ですが、大変満足とやや満足を合わせる

と、７８％となり多数の方に肯定いただいたものと考えております。 

設問の２つ目、「式典時間の長さについて」ですが、今回、寒さ対策ということも

あり、１時間程度行っていたものを３０分程度に短縮して実施いたしました。ち

ょうどよいと回答してくださった方が多数でしたので、これぐらいの長さが適当

であったかなと考えております。 

設問３「ジェット風船の感想」ですが、これも肯定の意見が多いですが、否定的

な意見も一定数あるということがわかりました。 

自由記載の欄でも、ジェット風船については賛否両論ある状況です。 

一つ飛ばしまして、設問の５「成人式全体の感想」ですが、７５％が肯定的な意

見です。昨年も肯定的な意見が７０％ほどありましたので、今回、満足度が大き

く上がったというわけではないという結果でした。 



                                    令和 2 年 1 月 15 日 
                                    第 4 回臨時会 

 6 

設問６の「参加動機」は、例年と変わらず、同級生・友人と会えるということが

一番の理由となっております。 

最後に設問の７で、自由記載の欄ですが、先ほども申し上げましたが、ジェット

風船飛ばしに関しての記述が多く、よかったという意見もありましたが、一方で

式典の途中で膨らませたり、割ったりする人がいたことで式典の雰囲気が壊れた

ということで不満に感じられた方の意見も複数ございました。 

こういった意見も踏まえまして、また、来年のプログラムを検討していきたいと

考えております。 

資料の１枚目に戻りまして、その他の報告事項に移らせていただきます。 

会場内、場外を含めまして、けんかなどの暴力行為や大きなトラブルは発生して

おりませんが、今回、体調不良で新成人が救急搬送されたケースが２件ありまし

た。 

今後もこういった事態に備えをし、適切に対応していきたいと考えております。 

それから、今回は、報道関係者の来場が多く、４０名分用意しておりました入場

パスが足らなくなるということがありました。想定が甘い部分があったと思いま

す。ただ、今回大いに注目していただき、新聞・テレビでも取り上げていただい

たことは、よかったと思っております。 

最後に、資料に記載はございませんが、甲子園警察署との情報交換の中で、交通

に関して特にトラブルはなく、苦情も入っていないことを確認しております。た

だ、雑踏での事故防止の観点から、開場後すみやかに入場を促す工夫を求められ

ております。これについては、なかなか難しいところですけれども、誘導の方法

については、今後検討していきたいと考えております。 

以上で担当課からの報告とさせていただきます。 

よろしくお願いいたします。 

  

重松教育長 ありがとうございます。 

今、説明がありましたことにつきまして、ご意見、ご質問はありませんか。 

感想でも構いません。 

  

側垣教育委員 ことしから新しい企画として甲子園球場でやっていただいて、ここの参加者の感

想にもあると思いますけれども、会場を変更してよかったんじゃないかなと私は

思いました。外でということなんですが、やはり甲子園球場というのは西宮の象

徴なので、それと西宮で育った人たちはあそこで、小連体、中連体経験している
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ので、そういう意味ではいい思い出になったんじゃないかなというふうに、反省

というか意見の中で厳粛さが足りないとか、そういうことは出ていますけれども、

球場ということを考えると、初めてにしては、整然とある程度うるさいっていう

ところもありましたけれども、予想外にみんな、話も聞いたり、私はもっと期待

してなかったんですけど、若い人には失礼かもしれない。ある程度ね、逸脱した

人はいましたけれども、よかったんじゃないかなと思う。 

ただ少し席にいて思ったのは、マイクで拡散するので、普通にお話、しゃべって

いる挨拶とか、それから矢野監督の話なども、鮮明に余り聞き取れなかったのが、

少しそれが残念なんですね。やはり球場は球場なりの話し方をしないといけない

のかなと思ったりしてましたけれども。マイクのスピーカーの方向がまた違うの

かなと思ったりして、そのあたりどうするのかということと、それからここに意

見の中にも出てましたけれども、せっかく手話通訳の方がついてらっしゃるので、

実際に手話を利用する、必要な方については、小さくて見えづらいので、やはり

それを拡大するというふうな、配慮点も今後必要なのかなと。 

もう１点いうと、雨だったらどうなったのかなと。幸いお天気がよかったんです

けど。お天気とは限らないので、その対策も考えてらっしゃるんでしょうけど、

今後、外でする場合もそれが必要かなと思いました。 

入場、私も２０分ぐらい前に行ったんですけれど、なかなかあそこの入り口にた

どりつかないぐらい、みんなあのあたりにたまってましたので、まあそれもあそ

こで待ち合わせしたのかなと思ったりして、どうもいろいろと準備ありがとうご

ざいました。 

  

藤原教育委員 ご準備どうもお疲れさまでした。ありがとうございます。 

私も参加させていただきまして、今後その就職とかで西宮を離れる人もいらっし

ゃるだろう中で、甲子園球場を使ったっていうのは西宮への帰属意識ですね、拡

充するという意味では非常に有意義な企画、場所だったと思います。ですので、

新成人の参加された方々においても、満足度が高いもので、これは成功だったと

思います。長さもちょうどよかったかなと。ざわざわしていたという感想が見ら

れますけれども、これは昔からそうだったんじゃないかなと思います。私が出た

成人式は２５年前、震災二日前だったんですけど、そのときもやはりざわざわし

てましたので、それはそういうものなのかなと思います。 

また、ジェット風船なんですが、これはもう、これは確か新成人の企画だったと

いうふうに伺ってますので、来年の新成人の方々のご判断にお任せすればいいの
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かなと思います。広報という意味では、やはり写真映えするのでマスコミの方が、

ジェット風船を上げるシーンを撮りたがるので、報道には載りやすいという意味

では成功だったのかなというふうには思っております。 

以上です。 

  

重松教育長 ありがとうございます。 

ほかにはございませんか。 

  

長岡教育委員 ご準備、それから当日の運営、どうもありがとうございました。 

成人式当日のアンケート結果に、全てが集約されているのではないかなというふ

うに思います。いい面も悪い面もあると思います。けれどもおおむね、甲子園で

行って成功というふうに感じます。 

たくさんのメディアに取り上げていただいて、西宮市民もそうですし、それから

新成人の方はもちろんですけれども、誇らしかったのではないかなと。いろんな

テレビで取り上げていてだいてましたので、うれしかったのではないかというふ

うに思います。 

少し聞き洩らしていたかもしれませんが、アンケートは１２７件、回答をいただ

いたということですが、昨年はどれぐらい回収だったんでしょうか。 

  

青少年育成課長 昨年は１８０件アンケート結果をいただいておりました。 

  

長岡教育委員 少し減りましたね。参加者が少しふえたけれども、アンケートに答えていただい

た方は、少し減ったということですね。 

  

青少年育成課長 昨年は、総合案内所の隣に休憩所を設けてまして、そこに来られた新成人に対し

て、アンケートをお願いすることができまして、１８０件答えていただけたんで

すが今回そのスペースを設けることができなかったので、なかなかアンケートに

ご協力いただける方を探すのが難しかったという状況でございました。 

  

前川教育委員 本当に、青少年育成課さんについては、えべっさんの補導に引き続いて、この時

期、忙しかったと思いますけれども、ずっと１年間、１年以上会場変更に伴って

見えないところで、いろいろとご準備、ご心配、ご苦労おかけしたと思いますけ

ども、本当によい成人式だったと感じました。雰囲気の厳粛さですけれども、ど
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んな気持ちで成人式に臨むのかは、私は家庭の問題でもあると思っています。し

っかりと成人を祝ってあげて、そして成人が心構えをもって、まず会場に行く、

そこで話を聞いたり、お友達と久しぶりに顔を合わせるとか、成人に向かう気持

ちを自分で確かめるなど、そういう機会にするのは市の責任だけではないと思い

ますので、私は逆に、非常に開放的な場所で、明るい成人式でその中で厳粛な気

持ちで、成人式を迎えられた若者が大勢いたと思ったので、そういう印象でよか

ったと思っています。 

それから、音響のことが出ましたけれども、私も話は聞き取れなかったのが非常

に残念です。一つ思うんですが、球場側のスピーカーっていうのは、お話を聞く

ためのスピーカーではありませんよね。ですので、話を聞くためのスピーカーは、

もしお金の都合さえつけば特設であそこに、つけたらいいんですよね。あの一角、

エリアだけですから、そうやっているイベントもありますよね。小連体、中連体

は多分そうだと思いますけれども、そういうスピーカーをつけてあの一角だけ、

しっかりと話が聞けるようにしてほしいなと。これは、検討、それからお金の問

題もありますけども、ほか後は、私の知り合いも参加しておりましたけども、み

んな高評価でした。雨がふったらどうするのやと聞いたときに、雨がふったら行

かなかったという晴れ着の方は非常に多かったです。そこは、実際、晴れ着、特

に借りものではないような、晴れ着は、雨の日にはちょっとあそこは心配だなと

思いました、 

でも全体として、非常にいい成人式ができたと思いますので、 

心より感謝したいと思います。ありがとうございました。 

  

重松教育長 ありがとうございます。 

ほかにはございませんか。 

なければ一般報告①を終了します。 

以上で予定されていた議題は全て終わりました。 

ではこれをもちまして、第４回、教育委員会臨時会を閉会します。 

ありがとうございました。 

  

 （終了） 

  

 


